

Antofagasta no llega al 80% de vacunación contra el sincicial

SALUD. Los lactantes nacidos entre octubre de 2024 y febrero de 2025 deben recibir la dosis este año, ya que la del año pasado no los protege.

Antonella Casali
cronica@mercurioantofagasta.cl

Antofagasta es la única región del país que no ha alcanzado la meta del 80% en la campaña de inmunización contra el virus respiratorio sincicial (VRS), con un 75,9% de cobertura, según los datos actualizados del Ministerio de Salud (Minsal).

El detalle regional por comuna refleja disparidades: Calama lidera con un 81,49%, seguida por Mejillones (92,98%), María Elena (100%) –aunque con una población objetivo muy pequeña– y Taltal (75,56%). Por debajo de la meta están Antofagasta (72,16%), San Pedro de Atacama (66,67%) y Sierra Gorda (60%), mientras que Ollagüe no registra inmunizaciones.

BAJOS RESULTADOS

Valentina Pino, coordinadora de la campaña de invierno del Minsal, explicó que en general se aprecia que la macrozona norte tiene índices de cobertura más bajos que el resto de la población.

Pino detalló que, si bien el clima cálido de la zona norte podría generar una percepción menor de riesgo, “cuando hace más frío como que el virus adquiere mayor capacidad, por ejemplo, de durar un poquito más en la superficie, pero en realidad no es que no circule el virus en un clima cálido, en realidad se mantiene de la misma manera”.

La autoridad sanitaria indi-



AGENCIA UNO

HAY 36 PUNTOS DE VACUNACIÓN EN LA REGIÓN. LOS DETALLES ESTÁN EN EL SITIO MEVACUNO.CL

Vacunación de los infantes

● Pino destacó que la meta de vacunación es de un 80%. A continuación detalló que se mantienen 36 puntos de vacunación abiertos en la región, cuyos horarios y ubicaciones pueden consultarse en el sitio mevacuno.cl, donde se puede seleccionar la comuna de residencia para encontrar el centro más cercano. Pino puntualizó este llamado a un grupo en particular que muestra una baja cobertura: “los que nacieron entre octubre de 2024 y febrero del 2025 tienen que llevarlos los papás a algún punto de vacunación”. Estos lactantes presentan apenas un 43% de cobertura.

có que en las últimas semanas se ha registrado un aumento importante de la circulación del VRS en todo el país.

“Si bien lo que más circula es influenza y rinovirus, el VRS ha ido aumentando de manera

importante semana a semana y sabemos que va a ser lo que más va a estar circulando en algún momento de este mes y se va a extender esto hasta julio y agosto, por eso es tan importante que alcancemos la meta

o superemos la meta del anticuerpo monoclonal antes de que llegue”.

OTRAS CAMPAÑAS

En paralelo, se desarrolla la campaña de vacunación contra la influenza, donde la región presenta una cobertura cercana al 74%, similar a la media nacional.

Pino llamó a reforzar la vacunación en grupos con menor respuesta, como embarazadas, adultos mayores, niños de seis meses a cinco años, personas inmunocomprometidas y quienes hayan nacido prematuros.

“Aunque la influenza está bajando en circulación, todavía tenemos casos”, dijo. ☞